

Börsenrat begrüßt Änderungen der Stromnetzzugangsverordnung

Am Mittwoch, den 21. März fand die erste Sitzung des Börsenrats der European Energy Exchange (EEX) des Jahres 2018 in Brüssel unter dem Vorsitz von Dr. Michael Redanz, Vorsitzender der Geschäftsführung der EWE Trading GmbH statt. In der Sitzung erörterte der Börsenrat eine Reihe von Themen, einschließlich eines aktuellen Lageberichts zur deutschen Preiszone, den beim Phelix-DE Kontrakt erzielten Fortschritten sowie der anstehenden Börsenratswahlen.

Während der Sitzung bekräftigte der Börsenrat noch einmal seine Ablehnung jeglicher weiteren Aufteilung von Gebotszonen, die zu negativen Folgen sowohl für Verbraucher als auch für die Energiebranche insgesamt führen könnte. Dies folgt den neuesten Änderungen der Stromnetzzugangsverordnung (StromNZV) durch das Bundeskabinett, das damit bestätigt hat, dass die deutsche Gebotszone zukünftig nicht weiter aufgeteilt werden kann, und ausdrücklich erklärt, dass Deutschland eventuell Teil einer größeren Gebotszone werden könnte. Der Börsenrat begrüßte ausdrücklich die erheblichen Anstrengungen von EEX und ihren Marktteilnehmern, die dazu beitragen, die negativen Auswirkungen des geplanten Splits der Gebotszone Deutschland/Österreich für den Markt soweit wie möglich zu begrenzen, sowie die Schaffung des Phelix-DE Kontraktes, der sich mittlerweile als Benchmark für europäischen Strom etabliert hat.

Im Hinblick auf deutschen Strom zeigte sich der Börsenrat erfreut über die weitere positive Entwicklung beim Übergang der deutsch-österreichischen Kontrakte auf ausschließlich deutsche bzw. ausschließlich österreichische Kontrakte. Seit der Einführung der Phelix-DE-Futures im April 2017 hat sich der Kontrakt zum Referenzprodukt für europäischen Strom entwickelt, wobei mittlerweile die Mehrheit der Phelix-Market Maker Gebote für Phelix-DE Kontrakte einstellen.

Außerdem begrüßte der Börsenrat die Kooperation von EEX, Saxo Bank und PZEM Energy, in der seit dem 1. März 2018 German Power CfDs (Contracts for Differences) auf der integrierten Handels- und Risikomanagementplattform von Saxo, dem SaxoTraderGO, angeboten werden. Die CfDs sind mit den Preisen im Phelix-DE Orderbuch der EEX verbunden und umfassen Phelix-DE-Base- sowie - Peak-Futures mit Monats-, Quartals- und Jahresfälligkeiten. Durch die Zusammenarbeit mit Saxo Bank und PZEM Energy, das als auf der Saxo-Plattform als Market Maker für die German Power CFD agiert, hat nunmehr eine neue und größere Gruppe potentieller Handelsteilnehmer Zugang zum Phelix-DE Future.

Schließlich wurde dem Börsenrat der Zeitplan für die Börsenratswahl dieses Jahres mitgeteilt: Kandidaten können bis zum 15. April nominiert werden, während die Stimmabgabe am 30. Mai 2018 mittags endet.

Der Börsenrat der EEX ist ein Börsenorgan im Rahmen des Börsengesetzes. Er besteht aus insgesamt 24 Mitgliedern, die die verschiedenen Interessenverbände und Wirtschaftskreise angemessen repräsentieren: Neben den Handelsteilnehmern mit 19 gewählten Mitgliedern aus fünf verschiedenen Wahlgruppen gehören vier Verbandsvertreter sowie ein Vertreter der Energiewissenschaft dem Börsenrat an. Der Börsenrat verabschiedet vor allem das Regelwerk der Börse und seine Änderungen. Darüber hinaus bestellt und überwacht das Gremium die Börsengeschäftsführung und beruft den Leiter der Handelsüberwachungsstelle.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com

Exchange Council welcomes changes to German bidding zone legislation

On Wednesday 21st March, the Exchange Council of the European Energy Exchange (EEX) held its first meeting of 2018 in Brussels, chaired by Dr Michael Redanz, Managing Director of EWE Trading GmbH. In the course of the meeting, the Exchange Council addressed a number of topics including an update on the German bidding zone, the progress achieved in the Phelix-DE contract as well as the upcoming Exchange Council elections.

During the meeting, the Exchange Council reaffirmed their opposition to any further splits of bidding zones which could result in a number of negative consequences for both consumers and the energy industry in general. This follows the recent changes to the Electricity Network Access Regulation, (StromNZV) by the German Federal Cabinet which confirmed that the German bidding zone cannot be split in the future and explicitly states that Germany could potentially become part of a larger bidding zone. Furthermore, the Exchange Council welcomed the significant and decisive efforts undertaken by EEX and its market participants last year with regards to the impending bidding zone split. These measures helped to limit negative impacts on the market and bring back confidence, in particular by the creation of the Phelix-DE contract, which has now firmly established itself as the benchmark contract for European power.

On the topic of German Power, the Exchange Council was happy to hear of the continued positive development in the transition from German/Austrian contracts to German only and Austria only contracts. Since launching the Phelix DE Futures in April 2017, the contract has since developed to become the reference product for European power with the majority of Phelix market makers now quoting the Phelix DE contracts. Furthermore, the Exchange Council welcomed the news that EEX, Saxo Bank and PZEM Energy have entered into a cooperation to offer German Power CFD's

(Contracts for Differences) on Saxo's fully integrated trading and risk management platform, SaxoTraderGO since 1st March 2018. The CFD is linked exclusively to prices established in EEX's Phelix DE orderbook and covers both Phelix DE Base and Peak Futures with monthly, quarterly and yearly expiries. Through the cooperation with Saxo Bank and PZEM Energy (who acts as market maker for the German Power CFD's on the Saxo platform), a new and broader range of potential trading participants now have access to the Phelix-DE Future.

Finally the Exchange Council were informed of the schedule for this year's Exchange Council election. Nominations for candidates will be open until the 15th April with the deadline for votes closing at midday on the 30th May 2018.

The Exchange Council of EEX is an official body of the exchange under the German Exchange Act. It consists of a total of 24 members who expertly represent the various relevant interest groups and business circles. In addition to the trading participants who are represented by 19 elected members from five different voting groups, four representatives from associations and one representative of energy science belong to the Exchange Council. The tasks of the Exchange Council include the formulation of the rules and regulations of the exchange and their amendments. The Exchange Council is also tasked with the supervision of the Management Board of the Exchange and the appointment of the Head of the Market Surveillance.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com